



PANORAMA 2025

Tendrá Sheinbaum disyuntiva sobre el déficit fiscal

FELIPE GAZCÓN

fgazcon@elfinanciero.com.mx

Economistas estimaron una baja probabilidad de que el gobierno logre recortar de forma abrupta el déficit fiscal de 5 puntos del PIB este año, a 2.5 por ciento el siguiente, como lo prevén los Pre-Criterios 2025, debido a que implicaría el enorme reto de disminuir el gasto en alrededor de 800 mil millones de pesos, lo que impactaría al crecimiento económico.

Luis Adrián Muñiz, subdirector de análisis de Vector Casa de Bolsa, James Salazar, economista sénior de CI Banco y Mario Correa, director del programa Economía en Breve, indicaron que lo más factible es que el gobierno plantee un escenario multianual para la consolidación fiscal, pero recomendaron establecer una ruta de corrección del déficit, con una baja desde 2025 y en años subsecuentes.

Sin embargo, Marco Oviedo, estratega para América Latina del banco brasileño XP Investments, consideró que el gobierno de Claudia Sheinbaum llegará al poder con todo el capital político para hacer una buena reforma fiscal en 2025 y plantear la consolidación fiscal en el mismo año, para evitar un castigo de los mercados, si plantean un esquema de mediano plazo.

“Bajar el déficit fiscal al 3 por ciento del PIB el próximo año (como lo planteó la semana pasada el secretario de Hacienda, Ramírez de la O), tiene un costo en el crecimiento; la economía sufriría, pero lo arreglarían, y creo que eso sería bastante positivo, sobre todo en este contexto donde quieren avanzar con reformas que son un poco mal vistas por el mercado y que tienen consecuencias negativas para la economía y la calificación crediticia del país”, dijo.

La mayoría de los analistas prevé que incluso el déficit de 2024 cerrará en un nivel más alto que el previsto en Pre-Criterios y se ubicaría entre 5.2 y 6.2 por ciento.

“Considero que disminuir a 3 por ciento el déficit fiscal es un reto enorme; no hay en la historia reciente del país una disminución del déficit público de esa magnitud en un solo año, por lo que creo que hacer esto tiene una probabilidad baja”, indicó Muñiz.

FOCOS

Los escenarios. Es muy complicado bajar el déficit fiscal al nivel propuesto en los Pre-Criterios de Política Económica 2025, debido a que se necesitarían recortes por más de 800 mil millones de pesos, lo que llegaría a afectar el crecimiento económico del próximo año.

Apuesta. El economista Mario Correa, estimó que con amplia mayoría que tendrá en el Congreso, el gobierno entrante podría hacer una reforma y subir impuestos.

Bases. El gobierno de Sheinbaum tendrá todo el capital político para hacer una buena reforma fiscal en 2025.

6.2

POR CIENTO.

Del PIB como máximo podría llegar a alcanzar el déficit fiscal este año.

834

MIL.

Millones de pesos disminuiría el gasto programable en 2025.